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第一卖场·聚焦 B05

主持人：中国平板市场竞争非常激烈，特别是等离
子和液晶的价格波动一直为消费者不解。从中国市场
发展情况来看，由于液晶的降价幅度大于等离子，造成等
离子产业则出现了缩水，而索尼、东芝、飞利浦、富士通、
先锋等著名企业相继淡出而专攻液晶也给等离子行业
的劣势地位进一步凸显,为何会出现这样的局面呢？

刘步尘：如果等离子更好，为何国际巨头选
择退出？首先是全球等离子产业规模不足液晶
五分之一。其次是消费者对等离子认同程度
低。据调查，90％以上消费者在购买平板电视
时，自觉不自觉地选择液晶而非等离子。如此消
费者心理基础，直接决定了等离子推广的困难。
实际上，对等离子怀有“偏见”的家电连锁巨头
们，一直把液晶视为推广的重点，等离子很难进
入它们的推广名单。

耿开华：不佳的市场销售业绩和核心技术的
缺失是索尼、东芝等企业退出等离子市场竞争的
主要原因。但索尼和东芝的退出不会对等离子
产业有大的影响，也不会动摇长虹继续发展等离
子的决心。因为等离子的求生之道无非就这么
几条，一个是价格和技术；一个是你的服务和质
量；再一个就是宣传到位。

庞亚辉：一个产品能否被消费者和市场接
受，并不完全取决于技术水平的高低，而是取决
于市场的推广程度，以及其价格能否契合市场的
接受程度。大家知道，国内的等离子和液晶屏我
们并不拥有知识产权、也不生产，只是外协采购，
同时当时小尺寸液晶因为价格较低而更容易被
国人接受，再加上国内企业大规模地推广和引导
液晶屏的销售，最终导致了今天的液晶明显大于
等离子的结果。但这与等离子与液晶孰优孰劣
并没有必然的联系。

主持人：在全球平板市场出现两种截然不同的
销售数字，一是在欧美和日本市场等离子占据84％
的市场份额；另一是在中国市场，液晶占到88％的
市场份额。那么，等离子与液晶电视有何差异？

耿开华：等离子电视定位于高端消费者，就
导致了在现阶段等离子电视消费群体狭小，发展
速度和普及程度远远慢于液晶。其实，等离子在
大屏幕上有优势，亮度与液晶虽然是差不多，但
是它的分辨率、色彩还原真实度、色彩饱和度、反

应时间等比液晶强，而响应速度方面也比液晶的
要好，并且不会出现拖影。

庞亚辉：等离子产品的清晰度，包括色彩管
理的对比度，有天生的技术上的优势，但制造商
和卖场的服务缺失，业界没有统一的服务规范，
执行力度、执行标准不一致等；面对等离子国外
市场紧俏，国内冷落的情况，说明国内在这方面
存在的误区，又如何去消除；民族的品牌是否应
该考虑及早转变。

刘步尘：就显像效果而言，等离子确实一点
也不比液晶差，甚至某些方面比液晶更好。等离
子干不过液晶，是综合竞争力不足的结果，比如
主流彩电企业进入等离子的偏少，产业链不如液
晶那样庞大而完整，消费者认知度偏低等。

主持人：：等离子现在的情况，可谓是在绝望中寻找
到了希望。面对现在流行的“等离子何时能卷土重来”的
说法，长虹电器为等离子电视将来的道路做出合理正确的
规划与定位，到2012年完全其产能将达到600万~800万
片，宝押此屏做垄断“终结者”进入全球四强，而被业界成为
中国等离子市场“最后希望”，不知各位有何观点？

庞亚辉：在未来几年内，等离子电视在行业
中的应用主要将以大尺寸、高清晰度为方向，充
分发挥等离子电视在大尺寸上的技术优势。同
时不断依靠技术创新，提高产品的质量和降低成
本，将会成为等离子电视战胜液晶电视的根本方
针。如果长虹等离子电视在小尺寸上取得市场
成功的话，等离子和液晶将会平分秋色。

刘步尘：目前业界流传“中国正在迎来等离子
大爆发”，“等离子时代正在快速到来”是否成现实有
待市场检验。应该说，消费者不认同，才是等离子目
前最大的苦恼。现在，消费者一说买平板电视，就是
指买液晶，把“平板电视”和“液晶”画上了等号，这是
很要等离子命的。因此，观念不改，处境难改。中国
彩电要想别开新局，必须从观念创新入手。

耿开华：长虹投入 20亿美元，建设国内第一
套八面取的等离子生产线，预计 2009 年 150 万
台，2010 年是 300 万台，一到 2012 年达到 680 万
台，目前长虹开发多款等离子电视，往下延伸可
能到 26 英寸，往上可能是 120 多英寸，在国内外
没有任何一家超过长虹的。在此我请求媒体的
朋友，还原等离子电视本来面貌。

“优胜劣汰，适者生存。”这是达尔文的进化论，也
是等离子电视生存之道。在液晶每年以45%的增长
速度上升的时候，等离子企业却在惨淡经营着并逐步
推出历史舞台。至此,全球依然坚持生产等离子面板
的厂家已屈指可数。然而，长虹却逆市而上，投巨资
进军等离子电视产业欲带来的新起点，难道等离子的
春天真的到来。

长虹宝押等离子电视 日资全线溃退成现实
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本报“碰碰三人行”自 2 月 27 日开埠
后，日益受到各界（包括专家）的关注及
支持，高屋建瓴的“专家的声音”不能少，
需加强——经本报特邀及专家自荐，“碰碰

三人行”专家团今日成立。专家团成员均为

国内电子、家电方面的资深专家及前沿人

士，相信在专家及各届热心人士的共同参与

下，本报“碰碰三人行”专栏必将越办越深

入，期期碰出火花。
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